



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 29 de enero 2024

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

#PLANFÉNIX | Conozca los resultados del eje de seguridad, con corte del 9 al 28 de enero de 2024.

#JuntosContraElTerrorismo #EcuadorPrimero #DefiendeTuBandera #10E #EINuevoEcuador
[Ver más](#)

El Ministerio de Defensa publicó el informe de resultados del Plan Fénix, con corte al 28 de enero. Primicias

237 personas han sido detenidas por terrorismo desde que se emitió el decreto de Conflicto Armado Interno. Así lo resumió el Ministerio de Defensa en su informe oficial, con corte al 28 de enero de 2024. [Ver más](#)

@MuseosDefensaEC

#CosasQueNoSabías [Ver más](#)

@MuseosDefensaEC

Eloy Alfaro fortaleció la educación en el #Ecuador bajo los principios de universalidad, gratuidad y laicismo. [Ver más](#)

En este video los #MuseosDefensaTeCuentan más sobre el legado del "viejo luchador". [Ver más](#)

Presidencia Ecuador | Conozca los resultados del eje de seguridad, con corte del 9 al 28 de enero de 2024.



SEGURIDAD Y DEFENSA

Estados Unidos brindará a Ecuador asistencia para interceptación aérea. Primicias

El acuerdo bilateral entre Ecuador y Estados Unidos para la "Asistencia en Interceptación Aérea", forma parte de una reciente trilogía de acuerdos de cooperación entre las fuerzas públicas de ambos países. [Ver más](#)



Bandas buscan alianzas como respuesta a la militarización. Primicias

En medio de la tensión por la declaratoria de conflicto armado interno contra 22 bandas terroristas, se abre la posibilidad de acuerdos y alianzas incluso entre grupos enemigos para mitigar los impactos en las economías ilícitas o tomar revancha contra la Fuerza Pública. [Ver más](#)



Masacre durante fiesta en Vinces deja cinco muertos y siete heridos. Primicias

La fiesta terminó en tragedia. Cinco personas murieron y otras siete resultaron heridas, tras una nueva masacre que conmocionó a Vinces, Los Ríos; las víctimas estaban en una reunión cuando fueron atacados con armas de fuego. [Ver más](#)
Nota Referente: [Expreso](#)



Bloque de Seguridad decomisa explosivos y televisores en la cárcel de Chimborazo. Primicias

El fin de semana estuvo marcado por las intervenciones del Bloque de Seguridad -Policía y Fuerzas Armadas- en las cárceles del país. Este 28 de enero, los uniformados ingresaron a la cárcel 1 de Chimborazo. [Ver más](#)



Droga valorada en USD 20 millones es decomisada en las costas de Manabí. Primicias

La Armada del Ecuador informó este 28 de enero que interceptó una embarcación con tres sujetos que "intentaban transportar 26 bultos de sustancias sujetas a fiscalización" en altamar, cerca de Manta, provincia de Manabí. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 29 de enero 2024

<p>Zurita revela que la Fiscalía tiene el celular de Fernando Villavicencio. Primicias El ex candidato presidencial Christian Zurita reveló uno de los misterios del caso del asesinato Fernando Villavicencio. El aparato móvil de Villavicencio está en poder de la Fiscalía General del Estado, tras un periplo que incluyó Estados Unidos y el FBI. Ver más</p>	
<p>De ser el distrito más violento de Ecuador y tercero en el mundo, Nueva Prosperina redujo asesinatos en un 88 %. El Universo Si bien Nueva Prosperina cerró el año 2023 como el distrito con más asesinatos de Ecuador, 566 crímenes, una cifra que lo ubicó, además, como el tercero más violento del mundo después de dos ciudades mexicanas, Colima y Zamora, en los primeros días de enero de este 2024 esa realidad se ha revertido, según cifras oficiales. Ver más</p>	
<p>Luego de robo, joven siguió en su moto a los ladrones y ellos lo asesinaron en Mucho Lote 1. El Universo Andrés, de 20 años, comía afuera de un negocio del norte de Guayaquil cuando dos ladrones sorprendieron a los clientes y les quitaron sus pertenencias. El hecho ocurrió a las 20:00 del sábado 27 de enero en la cuarta etapa de Mucho Lote 1. Ver más</p>	
<p>Allegados a Fernando Villavicencio entregaron su celular al FBI y este se lo dio luego a la Fiscalía: lo revela su amigo personal Christian Zurita. El Universo Luego de su muerte, los allegados al ex candidato presidencial Fernando Villavicencio pusieron a buen recaudo su teléfono y se lo entregaron al Buró Federal de Investigaciones de Estados Unidos (FBI, por sus siglas en inglés) que, a su vez, después se lo dio a la Fiscalía General del Estado. Ver más</p>	
<p>Otro acuerdo de cooperación con Estados Unidos para rastrear e interceptar aviones sospechosos de tráfico de drogas está en vigor desde agosto del 2023. El Universo Desde agosto de 2023 está vigente un acuerdo con los Estados Unidos para cooperación en vigilancia contra actividades ilícitas en el espacio aéreo ecuatoriano. La ayuda a Ecuador consiste en dar asistencia para localizar, identificar, rastrear e interceptar aeronaves civiles de las que haya sospechas de tráfico ilícito de drogas. Ver más</p>	
<p>Este es el horario del toque de queda en Ecuador para este 29 de enero del 2024. El Universo El toque de queda, la medida adoptada por el presidente Daniel Noboa para controlar la seguridad de Ecuador fue modificada para optar por una semaforización por cantones, basado en los niveles de riesgo de cada localidad: alto, medio y bajo. Cada día de la semana, inclusive sábado y domingo, los horarios de restricción de movilidad se rigen por los diferentes niveles. Ver más</p>	
<p>Cárcel de Ambato: Reos enterraban las armas en el jardín del reclusorio. Expreso Con equipos especiales realizan las inspecciones de manera minuciosa para ubicar las "caletas" que están hasta debajo de la tierra. Los militares tienen el control de esta cárcel desde el sábado 13 de enero del 2024, una semana después que los reos ocasionaron motín. Ver más</p>	
<p>Manabí: Tres hombres son capturados con droga frente a las costas de Manta. Expreso A bordo de la Guardacostas San Cristóbal arribó la sustancia ilícita y los tres detenidos que dejan un nuevo golpe al tráfico de drogas realizado por la Armada del Ecuador en trabajo conjunto con la Policía Nacional. Ver más</p>	
<p>Menores de edad son la 'tropa' inmune de los grupos terroristas. Expreso En Ecuador, los adolescentes y niños que cometen actos terroristas como disparar un arma de fuego contra un docente frente a otros menores de edad en un aula de clases o participar en un ataque armado a un canal de televisión estatal, en plena señal en vivo, para desafiar al Estado, son penalmente inimputables. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 29 de enero 2024

<p>Armada del Ecuador abre convocatoria para oficiales y tripulantes especialistas: estos son los requisitos. Vistazo</p> <p>La Dirección General de Talento Humano informó que el registro en línea y descarga del prospecto inicia este lunes 22 de enero y la recepción de la carpeta de admisión será desde el miércoles 31 de enero hasta el martes 20 de febrero del 2024. Ver más</p>	
<p>El caso Las Torres fue el fin de Nilsen Arias y Antonio Peré. Expreso</p> <p>Era el 3 de enero de 2020. Nilsen Arias contactó a su socio Antonio Peré para compartirle su angustia. Temía que la estructura de millonarios sobornos que había montado alrededor de los contratos de Petroecuador se cayera. Ver más</p>	
<p>Xavier Jordán vende sus bienes en Estados Unidos y en Ecuador. Expreso</p> <p>Xavier Jordán Mendoza apresura la venta de sus bienes en Ecuador y Estados Unidos, mientras en su contra existe una difusión roja de la Interpol por presunta delincuencia organizada. Ver más</p>	
<p>Sujetos utilizaban uniformes policiales para ejecutar actividades ilícitas en Esmeraldas. Vistazo</p> <p>Así lo informó las Fuerzas Armadas este domingo 28 de enero del 2024 a través de sus redes sociales. Los sujetos al notar la presencia militar ingresaron a una vivienda, donde se decomisó armas de fuego, dos alimentadoras, 64 municiones y una funda con sustancias sujetas a fiscalización. Ver más</p>	
<p>Fuerzas Armadas mostraron cómo descubren objetos en las cárceles. El Telégrafo</p> <p>A través de un video publicado en redes oficiales, miembros de las Fuerzas Armadas (FF.AA.) dieron a conocer el procedimiento que realizan para encontrar armas, droga u otros objetos escondidos en las cárceles del país. Ver más</p>	
<p>Gobierno resalta la reducción de muertes violentas en el país. El Telégrafo</p> <p>En el programa “Políticamente Correcto”, la ministra del Interior (e), Mónica Palencia, resaltó que, gracias al trabajo del Bloque de Seguridad, en Ecuador, se ha reducido el promedio de muertes violentas. La secretaria de Estado indicó que, de 27,8 muertes por día, ahora se registran 10,6. resaltó que eso se consigue desde la suscripción del Decreto Nro. 111 por el Gobierno de Daniel Noboa. “Estamos reduciendo cifras y vamos a contenerlo”, añadió. Ver más</p>	
<p>“Estancia VIP para presos”: hallaron celdas de lujo, una discoteca y una piscina en una cárcel de Ecuador. Infobae</p> <p>El Ejército de Ecuador informó del hallazgo de salones para presos lujosamente decorados, una discoteca e incluso una piscina en una cárcel del centro de Ecuador en el marco de la campaña de investigación de las prisiones iniciada tras la “guerra” declarada a los grupos criminales por el Gobierno que incluye la declaración del estado de excepción y el toque de queda. Ver más</p>	
<p>Los narcozoológicos son la nueva moda de los ‘capos’ de la droga en Ecuador. La Hora</p> <p>Un loro negro en peligro de extinción fue la última especie encontrada en poder de los narcotraficantes. A esto se suma jaguares, loros y otras especies exóticas incluso contrabandeadas desde Asia. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Manabí</p> <p>El #BloqueDeSeguridad, realizó el allanamiento a una vivienda en el sector San Pablo del cantón Portoviejo, donde se decomisó: 3 pistolas, 1 subametralladora, 90 municiones, 1 carabina, 1 balanzas digital, SCSF y 3 armas de plástico con similitudes a un fusiles. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR ACTUALIZACIÓN 📣 #Manta</p> <p>A medio día de este domingo 28 de enero de 2024, llegó lo decomisado en las costas de #Manta, donde se decomisó casi una tonelada de SCSF valorada en 20 millones de dólares. En la operación se aprehendió a tres sujetos y se interceptó a una lancha rápida. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 29 de enero 2024

<p>@FFAAECUADOR #Manabí Efectivos militares realizaron el allanamiento a una vivienda en #Portoviejo, lugar de donde un sujeto al percatarse de la presencia militar huyó, durante el registro se decomisó: 1 carabina Mossberg, 3 pistolas, 59 municiones de diferente calibre y 2 alimentadoras. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Cotopaxi Gran cantidad de municiones y objetos prohibidos se continúa decomisando en el interior del CPL de #Cotopaxi, este 28 de enero de 2024 se encontró: 314 municiones de 9 mm., 106 celulares, 49 armas blancas, 1 televisor, 120 dosis de SCSF y botellas de licor. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas En el sector Vuelta Larga, dos sujetos que utilizaban uniformes policiales para actividades ilícitas fueron aprehendidos, al notar la presencia militar ingresaron a una vivienda, donde se decomisó: 3 armas de fuego, 2 alimentadoras, 64 municiones y 1 funda con SCSF. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Conoce los resultados de las operaciones militares del sábado 27 de enero de 2024 realizadas a nivel nacional. ↓□ ✓ Descarga el documento en el siguiente enlace: https://drive.google.com/drive/folders/1xb0rbjETJEMtPtY-Bgn48yx2fDCPuMLz?usp=drive_link #FFAAContigoec Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR ¡¡Un solo Ecuador, una sola fuerza!!□□ Siempre en alto la moral militar del soldado ecuatoriano. #FFAAContigoec Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Chimborazo En este momento, personal militar localiza enterradas armas y SCSF en el interior del CPL de Chimborazo, de acuerdo al siguiente detalle: - 1 Revólver - 15 dosis de pasta base de cocaína - celulares - tacos explosivos y cápsulas ordinarias. Noticia en desarrollo. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Guayas En el CPL de Guayas, se continúa localizando armas y municiones que se encontraban encaletadas, en el interior del centro penitenciario, #FFAA encontró: 9 granadas de 40 mm., 1 pistola, 60 municiones de diferente calibre, 9 celulares y sustancias sujetas a fiscalización. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #LosRíos En el cantón #Valencia, el #BloqueDeSeguridad allanó una vivienda donde aprehendió a un presunto microtraficante, en el inmueble se decomisó: 4 armas de fuego artesanales, 15 municiones, varias dosis de SCSF y 877 dólares y 2 retroexcavadoras. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 29 de enero 2024

<p>@FFAAECUADOR #ATENCIÓN RESULTADOS DE LA INTERVENCIÓN DEL BLOQUE DE SEGURIDAD EN EL CPL DE CHIMBORAZO. #FFAAContigo #BloqueDeSeguridad Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas Realizando operaciones militares en el sector #50Casas realizó un registro a una instalación abandonada que servía como centro de acopio para actividades ilícitas, obteniendo los siguientes resultados: - 02 kg de SCSF (marihuana). - 420 sobres de SCSF (marihuana). Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR 29 años Gesta del Cenepa</p>	
<p>@EjercitoECU Drogas, licor, celulares requisados en el CPL #Tungurahua La requisita se la realizó en el área de las celdas y talleres del Centro de Privación de Libertad #Tungurahua N°1. Se encontró objetos prohibidos: - 06 celulares - 269... Mostrar más Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Segunda intervención en CPL #Sucumbíos Se realizó un registro minucioso del centro carcelario con equipo tecnológico para detección de metales y masas que estén enterrados, así como también la detección e interceptación de redes de... Mostrar más Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Continúan las operaciones militares por tomar el control del CPL #Chimborazo Actualización. El #BloqueDeSeguridad continúa con las operaciones militares al interior del CPL #Chimborazo que ha sido tomado el... Mostrar más Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Operación militar de minería ilegal en #PuertoNapó #Napó Fuerzas Armadas del Ecuador, por información de Inteligencia Militar, realizó una operación de minería ilegal en el sector de #PuertoNapó del cantón #Tena, donde se logró... Mostrar más Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU En nuevo registro del CPL #Cotopaxi se encontró material no permitido En un nuevo registro al Centro de Privación de Libertad #Cotopaxi, se obtuvo los siguientes resultados: •314 municiones calibre 9 mm. • 106... Mostrar más Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 29 de enero 2024

<p>@EjercitoECU Canes adiestrados participaron en la intervención del CPL N° 1 #Chimborazo #Riobamba Canes adiestrados del Centro Canino "San Nicolás" apoyaron en la ejecución de operaciones militares en el centro carcelario. Los... Mostrar más Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Armas y drogas son decomisadas en #Portoviejo</p> <p>Personal militar realizó el allanamiento de una vivienda en el sector de San Pablo y se decomisó el siguiente material:</p> <ul style="list-style-type: none"> * 01 Sub ametralladora - 90 municiones - 01 repetidora - 03 pistolas - ... <p>Mostrar más Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Armas, municiones y drogas fueron decomisadas en #LosRíos</p> <p>Realizando operaciones militares y varios allanamientos en el cantón #Quevedo, se decomisó un arma tipo revólver, cartuchos calibre 9 mm, 2 teléfonos celulares, un paquete y varios sobres con SSF. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Allanamiento en #Palora deja como resultado personas aprehendidas, un arma y municiones decomisadas</p> <p>En un allanamiento en el balneario del sector Av. Cumandá del cantón #Palora, donde se presume... Mostrar más Ver más</p>	
<p>@eiwiasecu Amar a la patria es virtud, servirla es obligación, defenderla a costa de nuestra vida y sangre es heroísmo. Ecuador una sola fuerza. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador ACTUALIZACIÓN 📣 #Manabi A medio día del domingo, arribó al puerto de #Manta, aproximadamente una tonelada de SSF que fue decomisada en alta mar, valorada en 20 millones de dólares. En la operación se aprehendió a tres sujetos y se interceptó a una lancha rápida. Ver más</p>	
<p>@inocarec #Reportaje En el marco de la #XXVIIExpediciónAntárticaEC se desarrollan 15 proyectos científicos con la participación de diferentes académicos de universidades de #Ecuador. 🗣️ Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc</p> <p>"No solo por el deber, sino por el orgullo de poder hacerlo" y dejar un país libre y soberano para las futuras generaciones. #EstamosContigoEcuador 🇪🇨 🗣️ Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 29 de enero 2024

<p>@FuerzaAereaEc ec 🇪🇨 Los soldados de las @FFAAECUADOR se despliegan a todo el territorio nacional para cumplir con profesionalismo las operaciones militares y contribuir a mantener seguridad ciudadana. 🇪🇨✈️🇪🇨 #EstamosContigoEcuador Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc 🇪🇨🇪🇨 Las @FFAAECUADOR continuamos con las operaciones militares de seguridad en el sistema hidrocarburífero nacional, con el fin de precautelar los bienes estratégicos del país. #EstamosContigoEcuador 🇪🇨 Ver más</p>	
<p>@NotimilOficial Las Fuerzas Armadas desarrollaron este fin de semana un amplio operativo de control en el Centro de Privación de Libertad de Sucumbíos, en Lago Agrio, obteniendo como resultado: Ver más</p>	
<p>@NotimilOficial Conoces sobre los delitos? ¡No dudes en informarnos! Nosotros validamos la información, organizamos operativos y recompensamos tu valentía. Juntos, construyamos un Ecuador más seguro. ec 🇪🇨🇪🇨 #131PlanDeRecompensas #JuntosPorLaSeguridad Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Ecuador: Inamhi advierte radiación extremadamente alta. El Telégrafo Si este domingo, 28 de enero de 2024, tiene pensado salir entre las 10:00 y las 16:00 es mejor que lo considere dos veces. Esto debido a que en el último informe del Instituto Ecuatoriano de Meteorología e Hidrología (Inamhi) se advierte niveles de radiación altos y extremadamente altos en varias zonas del Ecuador. Ver más</p>	
<p>Kallari, el emprendimiento de mujeres kiwchas con sabor a chocolate. Primicias Nayeli Andi habla con mucho orgullo de la empresa en la que trabaja. Ella está a cargo de la atención al cliente y de las ventas en uno de los puntos de comercialización que tiene Kallari en Tena, provincia de Napo. Ver más</p>	
<p>Tres zonas de la Sierra, afectadas por caída leve de ceniza del Sangay Primicias Al menos tres localidades del centro andino de Ecuador han sido afectadas por una leve caída de ceniza arrojada por el volcán Sangay, según informó el Instituto Geofísico (IG) de la Escuela Politécnica Nacional. Ver más</p>	
<p>Autoridades piden insumos para combatir incendio en la reserva El Ángel. Primicias Los trabajos para combatir el incendio en la reserva ecológica El Ángel, en Carchi, continúan este lunes 29 de enero de 2024, con cerca de 200 bomberos y funcionarios de otras instituciones. Ver más</p>	
<p>Con poca liquidez, Ecuador tiene que pagar USD 273 millones en bonos de deuda externa. Primicias Hasta el 31 de enero de 2024 el Gobierno de Daniel Noboa debe pagar tres cupones de intereses de los bonos de deuda externa de Ecuador, que suman USD 273 millones. Ver más</p>	
<p>3.900 escuelas y colegios vuelven a clases presenciales este lunes 29 de enero. Primicias Estudiantes de 3.900 instituciones educativas regresan a clases presenciales este lunes 29 de enero, tras más de una semana de virtualidad, debido al conflicto interno armado que vive el país. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 29 de enero 2024

<p>La Asamblea tratará 10 temas esta semana, como las reformas a seguridad social. Expreso De acuerdo a la agenda del legislativo, la Comisión del Derecho al Trabajo y la Seguridad Social de la Asamblea Nacional tratará el tema de las reformas a la Ley de Seguridad Social y a la Ley de Creación del Banco del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (BIESS), en el marco de la sistematización de observaciones para la elaboración del informe previo al segundo debate. Ver más</p>	
<p>Los mineros industriales se niegan a más impuestos y contribuciones. Expreso Durante el primer debate sobre el proyecto urgente de Ley para Enfrentar el Conflicto Armado Interno, en el Pleno de la Asamblea Nacional, varios legisladores de las bancadas de oposición apuntaron sus propuestas a que sectores económicos con ganancias extraordinarias sean quienes aporten económicamente en la lucha del Estado contra el terrorismo y del alivio a las cuentas macroeconómicas. Ver más</p>	
<p>El CNE aprueba la cancelación del movimiento MOVER, antes Alianza PAIS. Expreso Tres votos sentenciaron al movimiento Verde, Etico, Revolucionario y Democrático (MOVER), lista 35, que nació bajo el nombre de Alianza PAÍS, la otrora organización política que aupó al correísmo. El pleno del Consejo Nacional Electoral (CNE) conoció dos informes sobre dicha organización política. El primero que recomendó acoger el documento que registra la no presentación del informe económico del año 2022 de dicha organización. Ver más</p>	
<p>Sommerfeld: "Ecuador no reconoce al Gobierno de Nicolás Maduro" Expreso Clara y precisa. La canciller de Ecuador, Gabriela Sommerfeld, aseguró que el Gobierno Nacional no reconoce al presidente Nicolás Maduro. "Ecuador no reconoce al Gobierno de (Nicolás) Maduro. Esto debe estar claro", dijo Sommerfeld en una entrevista con el canal NTN24 desde el Palacio de Najas, sede de la Cancillería en Quito. Ver más Nota Referente: Primicias</p>	
<p>Voraz incendio en Reserva Ecológica El Ángel: más de 250 hectáreas han sido consumidas por las llamas. Vistazo Más de 250 hectáreas de la reserva ecológica El Ángel, en la provincia de Carchi, han sido consumidas por un incendio forestal que aún no puede ser controlado en su totalidad. Bomberos de varias localidades se han trasladado a la zona para contener el fuego. Ver más</p>	
<p>Agentes municipales desvinculados tras agredir a una mujer en Orellana. Vistazo Dos agentes municipales del cantón Orellana, también conocido como 'El Coca', fueron desvinculados de sus funciones luego de que atacaran a una mujer en la calle. Ver más</p>	
<p>Designación del hermano de Diana Atamaint como cónsul en Estados Unidos es un 'cargo Por «pedido» del presidente de la República, Daniel Noboa Azín, ingresó al servicio exterior Vinicio Kar Atamaint Wamputsar, hermano de la presidenta del Consejo Nacional Electoral (CNE), Diana Atamaint Wamputsar. político pedido' por Daniel Noboa. El Universo. Ver más</p>	
<p>El alza del IVA y la aprobación del TLC con China agrietan los acuerdos políticos entre el Gobierno, correísmo y socialcristianos. El Universo La propuesta legislativa del presidente de la República, Daniel Noboa Azín, de incrementar el impuesto al valor agregado (IVA) agrietó aún más en el acuerdo político que mantenía con los correístas y socialcristianos desde noviembre de 2023. Unas semanas antes los reparos en el Tratado de Libre Comercio con China, que los correístas no quieren aprobar, ya daban pistas de estos desacuerdos. Ver más</p>	
<p>Niveles de aprobación del presidente Noboa pueden cambiar el panorama político en un año preelectoral. La Hora Aunque todavía es muy temprano en este año preelectoral, la alta aprobación del presidente Daniel Noboa en sus primeros 60 días lo comienza a consolidar como el principal protagonista en la carrera presidencial del 2025. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 29 de enero 2024

<p>Concurso para la renovación parcial del Consejo Electoral estaría en camino de retomarse. La Hora</p> <p>El concurso para la renovación parcial del Consejo Nacional Electoral (CNE) estaría por retomarse. El 19 de enero de 2024, un tribunal de la Sala Especializada de lo Civil de la Corte Provincial de Justicia del Guayas, revocó una acción de protección con medida cautelar que interpuso el ciudadano Fabricio Heredia, el 18 de julio de 2023, para que el Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs) suspenda el proceso. Ver más</p>	
<p>En Ecuador solo 350 personas, o menos del 1% de la población, gana \$1 millón o más al año. La Hora</p> <p>Los que ganan \$1 millón o más al año solo representan el 0,001% de la población. El país es pobre y necesita un shock económico y cultural para destrabar la movilidad social. Ver más</p>	
<h2>OPINIÓN</h2>	
<p>El conflicto armado interno. Paco Moncayo Gallegos. La Hora</p> <p>La publicación del caso 'Metástasis' y la decisión acertada del presidente Daniel Noboa de declarar la situación de "conflicto armado interno", han modificado de manera sustancial -y para bien- el curso de la lucha del pueblo ecuatoriano para desmantelar el Estado mafioso; sin embargo, algunas personas han argumentado que es ilegal la decisión presidencial; por esta razón, cabe entregar información al lector a fin de que llegue a sus propias conclusiones. Ver más</p>	
<p>Un día después. Manuel Castro M. La Hora</p> <p>En el Ecuador hemos iniciado una guerra o confrontación contra el narcotráfico, que en realidad es el verdadero enemigo del país, por ello tiene el apoyo de otros países y de la región. Las pandillas son organizaciones al servicio directo o indirecto de los narco delincuentes, pues de su negocio (tráfico de estupefacientes) proviene el inmenso dinero que perciben y que permite el crimen organizado y sus actividades paralelas: secuestros, extorsiones, sicariato. Ver más</p>	
<p>Cuenca y Azuay. Franklin Barriga López. La Hora</p> <p>En la capital azuaya, Casa de la Provincia, el viernes 19 del presente mes, se llevó a cabo un acto solemne que atrajo masiva asistencia, organizado por la Academia Nacional de Historia, la Prefectura de Azuay y la Universidad Politécnica Salesiana. Ver más</p>	
<p>El resquicio. Roberto López. Expreso</p> <p>El Decreto 111 que declara el estado de guerra constituye una hábil jugada política al crear un resquicio por el cual el Gobierno pudo 'meter la cabeza' excluyendo la intervención de las otras funciones, pues el estado de guerra no requiere el permiso de la Corte ni de la Asamblea, por no ser un estado de excepción. Ver más</p>	
<p>Aterrizando al conflicto. Modesto Apolo. Expreso</p> <p>La segunda mitad del siglo XX, el Ecuador enfrentó tres conflictos armados con el Perú. Salvo las poblaciones fronterizas, el resto del país vivió las guerras distantemente, pues en poco o nada cambió su rutina. Ver más</p>	
<p>Mujer, negra y valiente. Miguel Rivadeneira Vallejo. El Universo</p> <p>Quien ha llevado al descubrimiento de la realidad de metástasis que lamentablemente vive el país es la fiscal general, quien tiene sus atributos: mujer, negra, sencilla y valiente. Ella es la responsable de haber destapado esta cloaca, que evidencia la cleptocracia, la corrupción institucionalizada, que ha estado oculta y que con sus investigaciones penales ha permitido a los ecuatorianos abrir los ojos y constatar los hechos. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 29 de enero 2024

<p>El capital político. Simón Pachano. El Universo Siguiendo con la terminología económica, se podría decir que es un capital que no produce réditos si se lo atesora en la caja fuerte y no se le hace rendir. De cualquier manera, la idea se aplica perfectamente a la situación actual del presidente Noboa. Según la encuesta de Comunicaliza, levantada el 20 de enero, la valoración positiva que le asigna la población llega al 80 % (39,6 % muy bien y 40,4 % bien), lo que seguramente constituye la aprobación más alta obtenida por un presidente en los 45 años de vigencia del régimen democrático. Ver más</p>	
<p>Diana pregunta: ¿Quién está financiando el terrorismo? Santiago Basabe. Primicias Luego voltea a ver para recibir respuestas y la audiencia, rauda y veloz, vuelve su mirada hacia el cuaderno, el celular, la cartera, la agenda de apuntes o cuanto haya sobre lo que acá llamamos curul, pero en otros lugares se conoce como escaño o simplemente banca. Silencio total. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Uniformados hallaron un jacuzzi y habitaciones vip, cárcel de Cotopaxi. Ecuavisa 28-Ene-2024</p>	
<p>Desde 2000, la banda mantiene el control de rutas de narcotráfico. Ecuavisa 28-Ene-2024</p>	
<p>Tres detenidos con 860 bloques de droga en altamar. Mención. Fuerza Naval TC 28-Ene-2024</p>	
<p>Operativo en San Antonio de Pichincha. Mención. Ejército. TC 28-Ene-2024</p>	
<p>Autoridades siguen encontrando armas y explosivos en la penitenciaría del litoral. Mención FF.AA Teleamazonas 28-Ene-2024</p>	
<p>Más de 4 000 personas han sido detenidas en el estado de excepción. Teleamazonas 28-Ene-2024</p>	